

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Jueves 1 de Marzo de 1900

Núm. 2611

SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guijarro.

—(¡o!)—

Pesetas Céntis.

Suma anterior.	306	75
Rdo. D. Francisco Gamundi, Pbro. Organista de la iglesia del Pino, de Barcelona.	1	00
Rdo. D. Juan López, Capelán del Hospital de Sant. Cruz de id.	1	00
Rdo. D. Pedro Puell, id. id.	1	00
Rdo. D. Francisco Piñol, Capelán de las Monjas de la Divina Pastora, de id.	1	00
D. Angel Font-cuberta.	1	00

Suma y sigue. 311 75



(Conclusión)

Para curar este vicio tan antiguo y apegado al corazón del hombre, vino Jesús á la tierra, y después de haberse humillado, naciendo en un establo y viviendo vida escondida en su taller, pudo decir á los hombres: *Aprended de mí que soy manso y humilde de corazón* (1) Todo aquel que oye esta lección del Salvador y se inspira en ella no reputa bajeza postrarse ante el ministro sagrado. Y todo aquél que estima la salud de su alma, y busca con interés su salvación, acude con gratitud á lavarse en esta fuente que la caridad de Jesucristo ha dejado abierta á todos los pecadores.

Es evidente, pues, que ni las riquezas ni los honores dan motivo siquiera aparente para dispensarse de recibir los Santos Sacramentos de penitencia y de comunión. Solamente el orgullo que inspira desprecio á las cosas santas, es la verdadera causa del abandono á que se entregan muchos católicos

en lo que concierne á la salvación de sus almas. ¡Ay de ellos! si no vuelven sobre sí, y emprenden una vida ajustada á la ley santa del Señor. Mientras sueñan en una grandeza fantástica, que tiene por base bienes de suyo deleznable, se les puede decir con el Profeta Abdías: *La soberbia de tu corazón te exaltó. Piensas que nada es capaz de derribarte de esa altura, pues sabe que caerás precipitadamente de ella y la vergüenza cubrirá tu rostro. Piensas en tu corazón que eres grande, pues oye lo que te dice el Espíritu Santo: Contemptibili tu es valde. Tú eres despreciable en extremo* (1). *Si te remontases como águila, y si pusieses tu nido entre las estrellas de allí te derribaré, dice el Señor* (2).

Desgraciado aquél que pone su confianza en sus riquezas ó en su poder. Ciertamente que si se envance mucho, más ruidosa será su caída. Suele Dios castigar la culpa con la pena contraria. Así leemos, (3) que al rico Eulón que comía opíparamente le castigó en el infierno con una sed ardiente. El que negó al pobre Lázaro las migajas que caían de su mesa, pedía luego después que fuese llevado al infierno, que tocara su lengua con el dedo mojado en agua. De aquí se desprende que al pecador no le resta otro medio para justificarse, que humillarse, abriendo su corazón al Sacerdote. Hinchido de orgullo, pisoteó los mandamientos de Dios, despreció sus amenazas, y ¿qué mal me ha sucedido? pregunta con desdoro; todavía soy rico de bienes temporales, las gentes me honran y me respetan? ¿quién podrá despojarme del prestigio que me dan las riquezas, ni del esplendor con que me cubren los honores? ¡Ah! Desventurado, *Contemptibilis tu es valde*. Despreciable eres en gran manera.

Aún hay más que deplorar, A. H., y lo decimos con dolor. El escándalo ha bajado de arriba y ha invadido también á las capas inferiores de la sociedad. No son ya de los ricos y de los grandes precisamente los que se han alejado de los Santos Sacramentos, son también muchos de las clases trabajadoras que imitando los malos ejemplos, muestran igual desprecio hacia las cosas santas. Han trocado su docilidad á las enseñanzas de la Iglesia, por una fe ciega á la doctrina del periódico; abandonan el templo para asistir al club ó al café; se desentendían de los deberes de familia, para ocuparse en el arreglo del mundo, ó en cuestiones de la localidad; economizan en su casa, para derrocharlo en

- (1) Abdías único 2.
- (2) Ibid.
- (3) Luc. 16.

el juego; se privan de la dulce satisfacción que proporciona el verse rodeado de la esposa y de los hijos, para buscarlo en el trato y conversación con extraños; renuncian á saber el catecismo de la doctrina cristiana, para aprender el programa revolucionario; vuelven la espalda á Jesucristo para abrazar con Satanás ó con el corifeo de la secta; huyen, en fin, de la mesa Eucarística para tomar parte en las orgías del carnaval, ó en el banquete de horrendas profanaciones. ¡Desventurados! Antes eráis dichosos con vuestra probeza, porque el salario cubría vuestras necesidades, trabajabais contentos, porque recordabais que en nuestro primer padre se nos impuso la pena de comer el pan con el sudor de nuestra frente; llevabais con resignación cristiana vuestras penas, porque os alentaba la esperanza de alcanzar la bienaventuranza en el cielo; gozabais con la asistencia al templo y sagradas funciones, porque entonces os considerabais reunidos en la casa del Padre celestial; corríais alegres á recibir los Santos Sacramentos, porque en ellos encontrabais el consuelo que calmaba vuestras penas, y la fuerza necesaria para continuar vuestra peregrinación sobre la tierra. ¿Y ahora qué es lo que sentís? ¡Ah! nuevas falsas teorías han arracado la fe de vuestras almas, y han secado para vuestros espíritus todos los manantiales de salud y de gracia. Por eso os espesada la vida, angustiosa vuestra condición, insostenible el trabajo y desesperada vuestra situación. Aspiráis á goces que no podéis alcanzar, á poseer riquezas, que no os pertenecen, y á ocupar puestos que no podéis desempeñar.

Estos choques tan frecuentes entre las aspiraciones que engendran la vanidad y la ambición, y la imposibilidad de realizarlas produce en vuestro ánimo quejas contra la Providencia, rencor contra todos los que miráis más elevados, y por consecuencia la desesperación que os hace insostenible la vida. Esto es la felicidad que os han dado los nuevos regeneradores de la sociedad. La misma que encontraron nuestros primeros padres, al comer la fruta prohibida, por haber dado oídos á la palabra astuta de la serpiente, esto es, hallarse desnudos. Volved, pues, hijos nuestros á las enseñanzas de la Iglesia, escuchad esta palabra amorosa de Jesús que va de rigida principalmente á todos vosotros: *Venid, á mí, os dice el Salvador, venid á mí todos los que trabajáis, y estáis cargados de pena y yo os aliviare* (1). No resistáis por más tiempo á este dulce llamamiento; venid, y

(1) Mat. 11, 28.

gustad los consuelos que Jesús os ofrece en sus Santos Sacramentos, y entonces probaréis por experiencia propia cuán suave es el Señor para los que le invocan de corazón, y que vale más estar un día en la casa del Señor, que pasar mil años en las tiendas de los pecadores.

Y como sucede también que algunos se abandonan, dejando para más adelante el cuidado de la salvación del alma, vamos á demostrarle cuán vana sea y peligrosa esa dilación. Es clara y evidente la necesidad de la penitencia para salvarse. Pues bien, nada más necio que dejarla para luego, para el fin de la vida, fin que nosotros ignoramos cuando llegará. Oid lo que se lee en el cap. 1.º de los Proverbios.

Porque os llamé, y no quisisteis acudir á mi llamamiento: extendí mis manos, y no hubo quien las mirase, y despreciasteis todas mis repreensiones y consejos: yo también me reiré en vuestra muerte, y haré burla de vosotros cuando os vinieren los males que teméis. Cuando viniere de improviso la muerte como tempestad que ha deshora se levanta, entonces me llamarán y no los oiré: y de mañana madrugarán á ponerse delante, y no me hallarán; porque aborrecieron el castigo, y la doctrina, y no tuvieron temor de Dios, ni quisieron obedecer mis consejos.

San Agustín en el libro de la verdadera y falsa penitencia, dice: *Ninguno espere á hacer penitencia cuando ya no puede pecar, porque libertad nos pide para esto Dios, y no necesidad. Y por tanto aquél á quien primero dejan los pecados, que él deja á ellos, no parece que los deja por voluntad, sino por necesidad. Por donde los que no quisieron convertirse á Dios en el tiempo que podían y después vienen á confesarse cuando ya no pueden pecar, no así fácilmente alcanzarán lo que desean.* San Ambrosio afirma lo mismo. *El que puesto ya en el postrer término de la vida pide el Sacramento de la penitencia, y lo recibe, y así sale de esta vida, yo os confieso que no le negamos lo que pide; mas no osamos afirmar que salga de aquí bien encaminado. Torno á repetir que no osó decir esto: que no os lo prometó: que no lo digo: que no os quiero engañar.* Y finalmente San Isidoro dice: *El que quiere á la hora de la muerte, estar cierto de serdon, haga penitencia cuando está sano, y entonces no re sus maldades, mas el que habiendo vivido mal hace penitencia á la hora de morir éste corre mucho peligro; porque así como su condenación es incierta, así su salvación es dudosa.*

Ved, pues, A. H. cuanto aventura su salvación aquél que se abandona á una vida libre, sin sujeción á la ley santa del Señor, ó torpemente se en-

(1) Mat. 11, 20.

gafa así mismo presumiendo convertirse á última hora de su vida. Ni la libertad se nos dió para pecar, ni el tiempo para derrocharlo inútilmente. Dios en su misericordia nos ha provisto de remedios saludables, y quiere que nos aprovechemos oportunamente de ellos. No nos hace fuerza, pero ¡ay! del que abuse de su bondad, porque caerá en la indignación de su justicia. No queráis vosotros labrar vuestra infelicidad eterna, por el vano deseo de gozar unos pocos días sobre la tierra. Esta vida ha de acabar necesariamente, y después entraremos en otra que será de felicidad ó de eterna miseria. Ahora, pues, que tenéis tiempo, obrad el bien; ahora que el Señor os llama, responded con docilidad; ahora que os convida con sus Santos Sacramentos, recibidlos con buenas disposiciones. No endurezáis vuestros corazones despreciando las misericordias del Señor, si no queréis atormentar para el día del juicio que os espera. Escuchad lo que dijo un filósofo: Por ley eterna de Dios siempre persigue el temor á los malos. Lo cual concuerda muy bien con aquella sentencia de Salomón que dice: *Huye el malo sin que nadie lo persiga, más el justo está confiado y esforzado como un león* (1) Confíad, pues, en el Señor que no os negará sus auxilios, fortalecerá vuestras almas con los Santos Sacramentos, y abrigará la firme esperanza de que á los trabajos y luchas de la vida sucederá un descanso y una hermosa paz que no tendrá fin en la gloria que á todos os deseamos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo.

Dada en nuestro Palacio episcopal de Tortosa á 17 de Febrero de 1900.

Pedro, Obispo de Tortosa.

Por mandado de S. S. I. el Obispo mi Señor,

Ramón Tedó, Canónigo, Secretario.

EL CHIRIGOTERO

—(☺)—

Al hablar de chirigotas y al calificar á un político de chirigotero, ya puede creer todo el mundo que se alude á D. Francisco Romero Robledo.

Ese señor se las pinta solo para arrojar por su boca liberal lindas y frescas chirigotas.

De ninguna manera quiere perdonar al Excmo. Sr. Obispo de Barcelona el crimen, llamémosle así, de haber ordenado al Clero de su diócesis enseñar la doctrina cristiana y predicar al pueblo en catalán.

Y por más que le digan, nadie le convence, ni nadie le hace apagar de su burro empeñado en que son trece, y que á todo trance debe ir ese venerable Prelado á la picota por revolucionario y antipatriótico.

(1) Prov. 28.

Si, señores; muy formal dijo al mundo entero en la sesión del 20 de Febrero, que el Dr. Morgades, con su célebre pastoral, ha cantado el «trágala» (sic) á los noderos constituidos.

Y lo dijo Blas ó D. Paco y que nadie replique.

¡Por Dios, Sr. Romero, «no nos haga V. reír que tenemos el labio partido»! A V. quietan «formal» se precia de ser y que tan amargas verdades ha cantado al mismo lucero del alba, digo, á sus variados caudillos, no le está bien que por una nonada quiera armar camorra en ese gallinero político, bautizado civilmente con el nombre de «Parlamento».

Por todos los antequeranos le pido que se deje de chirigotas y de tonterías, que no se entrometa en cuestiones episcopales, y esté seguro que el báculo del obispo español jamás capitaneará el separatismo ó regionalismo, en perjuicio de la madre patria, como V. y compañeros se imaginan, injuriando, por supuesto, á la Iglesia española.

Por lo que más ama le encargo, que duerma tranquilo y no tema que el lobo revolucionario salga de ningún palacio episcopal; y si tanto empeño manifiesta en despejar incógnitas políticas, quizá su «honrado» amigo Morayta, le podrá ayudar, más aún, le dará razón en donde se oculta tan feroz alimaña.

R. C.

Tortosa.

Por qué hoy no estamos á 29 de Febrero

—(☺)—

De cada cuatro años hay uno bisiesto. El año 1896 lo fué. Parecía lo natural que el presente año de 1900 fuese bisiesto también y hoy fuere el 29 de Febrero. No es así sin embargo. ¿En qué consiste semejante anomalía?

Los astrónomos han tenido que contestar.

Sabido es de sobra que la tierra no da la vuelta completa á su órbita en un número exacto y cerrado de días. Así, desde el señalamiento del año juliano se había establecido que esa vuelta se verificaba en 365 días y un cuarto de día precisamente.

La medida no era exacta, se trataba de una diferencia de minutos nada más; pero al cabo de centenares de años esos minutos sumaban varios días.

De ahí la necesidad de la corrección llamada «gregoriana», por el nombre del Papa que la llevó á efecto.

Era preciso restar al año civil esos diez días que llevaba de delantera el

año solar, y el Papa Gregorio XIII dispuso que se saltara de golpe desde el jueves 4 de Octubre de 1582 al viernes 15 del propio mes y año.

Con esta corrección se pasaba algo al extremo contrario y Gregorio XIII de acuerdo con el astrónomo Lilio, después de muchos cálculos y combinaciones, resolvió que los años final de siglo no fueran bisiestos, si no cuando las cifras de sus centenas fuese divisible por 4. Así, el año de 1600 fué bisiesto porque 16 es divisible por 4; pero no lo han sido los de 1700, 1800 y 1900, porque 17, 18 y 19 no son divisibles por dicha cifra.

El año 2000 sí lo será.

Con estas combinaciones se ha conseguido que la diferencia entre el año civil y el año solar sea tan pequeña, que se necesitarán cerca de 4.000 años para que alcance á un día.

Del Transvaal

—(☺)—

París 28.

En las Cámaras

En la Cámara de los Lores leyó ayer el ministro de la Guerra el despacho de lord Roberts.

El secretario del mismo departamento lo leyó en la Cámara de los Comunes.

El diputado irlandés M. Redmond exclamó: «Cuarenta mil ingleses han capturado á 4.000 boers. ¡Qué victoria tan gloriosa!»

Esta ironía fué recibida con grandes risas.

Bajas

En Londres siguen recibiendo nuevos detalles de la rendición de Cronje.

Según un despacho del general Roberts, los boers dejaron en poder de los ingleses cuatro cañones Krupp, dos Maxim y nueve piezas de otros sistemas.

Manifiestan haber hecho 4.000 prisioneros, 1.150 de ellos orangistas. Entre los mismos hay varios oficiales europeos.

Probable ataque

Dícese que los boers tienen el propósito de atacar la retaguardia de las fuerzas inglesas de Ladysmith.

Las fuerzas sitiadas esperan nuevos refuerzos y valiosos socorros.

Lo de Cronje

Las últimas noticias recibidas de Londres confirman que al general Cronje se le ocuparon solamente cuatro cañones Krupp y Maxim. Los restantes fueron enterrados por el general boer antes de rendirse.

Noticia confirmada

Los telegramas que llegan del teatro de la guerra confirman las noticias últimamente recibidas, referentes á que en el combate de Pietermaritzburg murieron dos coroneles ingleses y tres oficiales.

Versión boer

Un telegrama de origen boer afir-

ma que si bien es de reconocer el fracaso de Cronje, la rendición de éste no tiene ni con mucho la importancia que le atribuyen los ingleses.

Desde luego el hecho de haberse abierto paso 9.000 hombres de los 12.000 que constituían el ejército orangista, demuestra el heroísmo del mismo y que la rendición no tuvo las proporciones que quiere darle el Gobierno de Inglaterra.

Supónese que acosado Cronje por la superioridad del número hizo un esfuerzo supremo, lanzando sus tropas contra las posiciones inglesas. En una lucha sin precedentes en la presente época pudo abrirse paso, poniéndose en salvo el grueso de su ejército; pero como Cronje quiso dirigir el movimiento no abandonando por un momento á sus fuerzas, faltó tiempo para terminar la arriesgada operación.

La principal avalancha del ejército inglés echóse encima de las restantes fuerzas de los orangistas y en vista de que era entonces inútil toda resistencia, no tuvo otro remedio que rendirse.

El proceder de Cronje es objeto de las mayores alabanzas.

L'Intransigeant ha abierto una suscripción para regalar una espada de honor al general boer, hoy prisionero de los ingleses.

Comunican de Dublin que ayer se organizó una importante manifestación á favor de los boers y en contra de los ingleses.

Formaba aquella numeroso gentío, entre el que había mujeres, niños y ancianos. Casi toda la población en pleno.

Variedades

—(☺)—

En Europa:

La abuelita, contando un cuento á sus nietos, les dice:

—Era una vez un ogro muy negro, muy negro...

En África:

La abuelita, á sus nietos:

—Era una vez un ogro muy blanco, muy blanco...

NOTICIAS BREVES

—(☺)—

Anteayer se declararon en huelga todos los obreros tintoreros de las fábricas de Igualada.

—Un muchacho de 13 años se arrojó anteayer en Barcelona á la vía del ferro-carril del Norte y el tren lo arrolló mutilándole horriblemente. El suicida dejó junto á la vía la americana y un papel en las señas de su domicilio. ¿Quién pondrá en duda que progresamos? ¡Un suicida de trece años! — ¡Maldito «progreso»!

—Ha fallecido el director del Observatorio de Bilk, mr. Luther, célebre astrónomo á quien debe la ciencia el descubrimiento de 21 planetas.

—Dícese que el Gobierno trata de averiguar que es lo que hay de cierto acerca de la adquisición por un ex-

tranjero del patio de la Casa de la Infanta, de Zaragoza, con objeto de impedir se lleve á cabo su exportación.

—En Amorovieta un niño de once años puso á jugar con la escopeta que le dejó un cazador, y escapándosele el tiro, mató á una niña de seis años.

—Una anciana de setenta y un años falleció hace pocos días en Tauste, carbonizada por haberse prendido fuego en los vestidos mientras estaba guisando la comida.

—En Sevilla desbocóse un caballo, y en su vertiginosa carrera ocasionó una víctima: un señor Caso que por salir á la calle á sorprender á su hijo suyo perdió 3000 pesetas en billetes que estaba contando. ¡Vaya un caso desgraciado.

—En la provincia de Granada van á construirse en breve tres nuevas fábricas de azúcar de remolacha.

—Un gallego ha pedido el monopolio del servicio de coches automóviles «para toda España».

—La Audiencia de Barcelona ha sobreadministrado libremente las causas instruidas contra los industriales morcosos, según se había presumido que sucedería.

—Ha fallecido en Zaragoza el general de brigada retirado, D. Alejandro de Benito.

—El Eco Burgales, excelente periódico de nuestra comunión, trae interesantes pormenores del acto conmovedor de suministrar el sacramento del Bautismo á un paisano llamado, Guillermo Cristián Corig, de 56 años de edad, detenido en el penal de aquella ciudad.

—Dicen de París que el diputado Crichner publicó en una revista un artículo acusando al general Gerand de haber provocado en Madagascar un levantamiento con el asesinato de cinco mil indígenas.

—Es muy comentado el telegrama del emperador de Alemania á la reina Victoria, felicitándola por la rendición de Cronje. Todos se ponen al lado de quien vence.

—Su Santidad ha dispensado una cariñosísima acogida al comandante y oficiales del crucero Sarmiento perteneciente á la República Argentina.

—Telegrafian de Ciudadela (Mahón) que la barca pescadora Volador ha zozobrado, pereciendo sus cinco tripulantes.

—En el pueblo de Quartell (Valencia) se ha incendiado el hermoso palacio que poseían los condes de Saura. Las pérdidas materiales son considerables.

—De la estación de Catarroja, Valencia, desapareció la campana que sirve de aviso á la llegada y salida de los trenes.

—Ayer á la una de la madrugada un joven de 18 años, llamado Pedro Pey, que pasaba disfrazado de payaso, por la Rambla de Barcelona cayó de repente como herido por un rayo. Llevado á la farmacia del doctor Balasch comprobóse que había dejado de existir. ¡Un cadáver vestido de payaso! ¡Qué horrible contraste!

—Se ha estrenado en Londres una traducción de D. Juan Tenorio, dicen que con buen éxito.

—El hijo primogénito del Presidente del Consejo de Ministros de Inglaterra, se embarcó anteayer para el Africa del Sur.

—V. la verde, muy mejorado, asistirá hoy á la sesión del Congreso.

—Anteayer falló repentinamente en Villafranca del Panadés don Gonzalo Moragas y Barret, ingeniero jefe de Obras públicas de Barcelona, y autor de algunos libros científicos muy notables.—R. I. P.

—Cambios de Madrid—28—5 tarde Interior, contado 70'35—Cubas viejas 82'40.

CRONICA

—((o))—

Frutos del Carnaval

En Manacor riñeron en un baile de máscaras dos individuos y los concurrentes tomaron partido por cada uno de ellos armándose una verdadera batalla.

En Monforte riñeron en un baile dos jóvenes hiriendo uno de ellos levemente al otro, y luego le esperó al salir y le asestó un terrible navajazo en el pecho.

En Constantina en un baile de máscaras riñeron dos sujetos por cuestión de faldas, y uno de ellos quedó gravísimamente herido de arma blanca.

En Córdoba un enmascarado dió un puntapié tan tremendo á un niño que dejó á éste en grave estado.

En París, al terminar una batalla carnavalesca, fueron groseramente asaltadas las mujeres en los bulevares por turbas de hombres que las insultaron y empujaron violentamente.

—La Verdad vuelve á usar ayer contra nosotros la fraseología de costumbre porque dimos la noticia referente á lo ocurrido en tranvías, según la versión general. Ayer rectificamos espontáneamente aquella versión, y hoy no tenemos inconveniente en hacer constar, apoyándonos en lo que dice La Verdad, que el Alcalde fué quien obligó á que circularan los tranvías, detenidos á consecuencia de las disensiones de los empleados.

Y estas rectificaciones las hacemos porque es de nuestro deber, no porque nos importen un comino todas las frases y censuras que pueda dirigirnos el bien educado periódico gonzalista.

—Ayer, á las 11 y media de la noche, falleció casi repentinamente el propietario, D. José Ribás y Gas, por lo que sólo pudo recibir el Sacramento de la Extrema-Únion.

Era el finado Concejal del Ayuntamiento y una de las personas más conocidas de Remolinos por sus bellas cualidades.

Damos nuestro más sentido pésame á su apreciable familia y especialmente á su cuñado, nuestro querido amigo el Profesor del Colegio de San Luís, D. José Duart,

suplicando al mismo tiempo á nuestros lectores encomienden á Dios el alma del difunto.

El cumpleaños del Papa

Mañana, 2 de Marzo, cumplirá Su Santidad noventa años, y será entregado á Su Santidad el álbum que con tan fausto motivo le dedican un millar de ancianos del Orbe católico que cumplen en este año los noventa de edad.

Las sociedades católicas de Roma ofrecerán un gran banquete á los pobres de la Ciudad Eterna.

—Dice La Verdad de anoche: «El baile del Club Recreativo se vió notablemente concurrido de bellas y elegantes mascaritas y de socios que les obsequiaron con especial galantería.

Nosotros lamentamos todos los abusos que se cometen en el mundo en error con motivo de Carnaval; pero es preciso reconocer que es imposible por hoy detener la corriente de esas costumbres que nos ha transmitido el antiguo paganismo, que solo pueden modificarse con los siglos y con la aplicación de antidotos que proceden de las altas fuentes de la eterna verdad.

Y esto no es obra de un día, ni de una etapa política; sino de una época excepcional y regeneradora, que no sabemos cuando vendrá con los sublimes ideales acariciados por los moralistas.»

¡Y esta gente nos llama á nosotros hipócritas.

—A LOS SORDOS. Una señora rica, que ha sido curada de su sordera y de los zumbios del oído por los Timpanos artificiales de Dr. Nicholson, ha remitido á su Instituto la suma de 25 000 francos, á fin de que todas las personas sordas que no dispongan de medios para procurarse los Timpanos, puedan adquirirlos gratuitamente.—Dirigirse á L' Institut Nicholson «Longgort», Gunnersbury, Londres, W. Inglaterra.

Sección Religiosa

—(o)—

Mañana, primer viernes de mes, el Apostolado de la Oración celebrará en la iglesia de San Antonio los acostumbrados cultos.

A las 7 y 1/2 será la Misa de Exposición, con acompañamiento de armonium. Por la tarde, á las 5 y 1/2, los ejercicios propios del día.

—Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 1/4 de la tarde, en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario.

—Rosario de la Santa Cinta á las 6 de la tarde.

Ultimas noticias

Bruselas, 28.

Una célebre escritora belga, llamada Adolfa French, perteneciente á la ambulancia boer, ha celebrado una interview con Mr. Reil, en Pretoria. El secretario de Estado del Trans-

wal ha declarado que los boers se hallan en condiciones de poner en pie de guerra 150,000 hombres, de los cuales solo han sido enviados hasta ahora al teatro de operaciones unos 40,000.

LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS,

Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida es un remedio verdaderamente heroico que corta en diarrea mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos ligran su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete, á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen VOMITOS Y DIARREAS,

TIFUS Y AFECCIONES COLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Pidanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción trasparente con los nombres del medicamento y del Autor.

INTERESANTE AL PÚBLICO

Rafael Mestre Cirujano-Dentista

CALLE DEL ANGEL (casa Franquet)

TORTOSA

Ofrece al publico en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, cauchouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet), TORTOSA.

TIENDA del FERRO-CARRIL

—Cerrado los días festivos—

—(o)—

En este antiguo y acreditado establecimiento de

José Delsors

(Puente Piedra, 2)

hay un magnífico y variado surtido en Ornamentos de Iglesia.—Riquísima variedad en telas, galones, pasamanería y todo lo concerniente á este ramo.

Merinos para sotanas y manteos; estambres, armures, tupelinas, anascotes, estameñas, castores, elasticotines, etc., etc.

Laneria, sedería, lencería y mantelería.

Variado surtido en géneros de luto para señoras y caballeros.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

LIBRERIA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

- DE -

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7.-TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y Semanas Santas; suscripciones á todas las Revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases y estampas-recuerdo de la Primera Comunión á precios sumamente baratos.

Libreria Voltes.-TORTOSA

¡DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable en el sitio que se desee

—(o)—

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañia

Plaza de San Juan, 18,—Tortosa

CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10.-Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas Fleury. — Favory. — Jeannot. — Narcisse.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados Roskoff, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay Peninsular reloj elegante y máquina muy fina. — Insuperable. — L. D. — Máximum F. D. — Bicicleta. — Bellona y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.—TORTOSA